



La lucha de ayer en Madrid

Madrid, 31.—Esta madrugada las baterías leales, abrieron fuego contra algunas instalaciones enemigas situadas al norte de Guadalajara en el pueblo de Saelves de la Sal, junto a la carretera, con lo que se creó a los rebeldes grandes dificultades para el aprovisionamiento de sus tropas, por lo que se vieron obligados a comenzar la evacuación de dicho pueblo.

En varias ocasiones, esta evacuación tuvo que ser suspendida ante la presencia de nuestros aviones. La operación terminó con intenso cañoneo que duró más de dos horas y varios golpes de mano nuestros no encontraron apenas resistencia ni enemigos, advir-

tiéndose que una gran zona de terreno había quedado limpio. Las fortificaciones de los facciosos, según se pudo notar en el avance, eran extraordinariamente deficientes, pues se componían de ladrillos y sacos terrosos sin ligación alguna.

En el sector del Jarama, fuego de artillería bastante intenso y se realizaron movimientos de fuerzas por la Marañosa.

Por la provincia de Avila se llevaron a efecto por nuestras tropas algunos viajes de exploración, en territorio faccioso, encontrando en lamentable estado a los soldados que guardaban aquel terreno. —(Febus.)

En Asturias se castiga a los facciosos

Gijón, 31.—Los facciosos intentaron anoche un asalto por sorpresa a "La berruga" posición del sector de Trubia. El enemigo avanzó cautelosamente en la oscuridad hacia nuestras trincheras, de forma que los centinelas no se dieron cuenta de su movimiento hasta que no los tenían encima, por lo que no tuvieron más remedio que replegarse y se vieron obligados a avisar a otras posiciones para que les enviaran refuerzos. Enviados estos inmediatamente y cuando el enemigo trataba de fortificarse, nuestras

tropas emprendieron un vigoroso contraataque poniéndoles en dispersión, e infligiéndoles un tremendo castigo. En su huida abandonaron muchos muertos y se les ha recogido material de guerra.

Más tarde el enemigo intentó otro ataque ayudado por la artillería y por segunda vez fué rechazado causando un gran quebranto.

Esta mañana se advirtió desde nuestras filas gran número de muertos de las operaciones de la noche anterior. (Febus.)

Se ha hecho a los facciosos 2.000 bajas en Vizcaya

Bilbao, 31.—El Consejero de Defensa ha dado cuenta de que la aviación facciosa, ha bombardeado esta mañana algunos pueblos de la retaguardia del frente de Ochandiano, causando víctimas. Al mismo tiempo iniciaron los rebeldes un ataque por el sector del centro que fué briosamente rechazado por nuestras tropas.

A las siete de la tarde entregó una

nueva nota en la que se dice que hacia el mediodía el enemigo ha pretendido forzar nuestras posiciones de Elgueta y Eibar, desarrollándose un duro ataque. Nuestras fuerzas causaron una verdadera mortandad. No siendo inferior a dos mil el número de bajas. La moral de nuestras tropas es immejorable.—(Febus.)

Lo que cuenta un prisionero de Brihuega

Madrid, 31.—El campesino Teodoro Corral, que estuvo prisionero de los italianos en Brihuega, al hablar de la invasión del pueblo por los extranjeros, dice: que el primer día llegaron siete mil italianos, los cuales emplearon para invadir el pueblo gran número de tanques. En los primeros momentos los hombres que no pudieron huir del pueblo, estuvieron refugiados en el convento. Al día siguiente, los falangitas y la guardia civil, en

unión de los italianos, comenzaron a detener a todos los españoles que encontraban por las calles. Cuando todos los varones que quedaban en el pueblo se hallaron en la cárcel, el comandante de la guardia civil, sacó a los de derechas, siendo entre ellos nombrado alcalde, Manuel Leal Vargas, considerado como uno de los de mejor posición económica del pueblo. Poco después su casa era la primera saqueada por los italianos.—(Febus.)

El complot contra Franco estaba promovido por gran número de Jefes y oficiales en su mayoría del arma de aviación

Londres, 31.—Continúan llegando noticias del descubrimiento del complot fraguado contra el general Franco, que tienen su origen en el disgusto producido por la invasión de las fuerzas arias e italianas. Los oficiales hacen objeto continuo de desprecio hacia los militares españoles. En las poblaciones, las gentes ven con disgusto que los invasores se hayan apoderado de todo. El complot se hallaba ya completamente preparado e iba a estallar muy pronto; pero fueron traicionados por un árabe que los de-

lató. Pasaban de mil los comprometidos. Han sido fusilados gran número de personas. El movimiento se hallaba preparado para el día tres de el próximo abril. En dicho día se iba a asaltar la Alta Comisaría, la estación del ferrocarril y los edificios principales de Tetúan. Entre los comprometidos, había tres comandantes, diecisiete capitanes y bastantes tenientes, en su mayoría pertenecientes al arma de aviación. El número total de los detenidos asciende a 1.150. (Febus.)

Los soldados hacen ondear la bandera republicana en un cuartel de Algeciras

Gibraltar, 31.—Los rebeldes españoles han establecido una severísima censura desde hace cuarenta y ocho horas; pero no obstante llegan interesantes detalles del complot contra Franco. Se han celebrado numerosos Consejos sumarismos de guerra, habiendo fusilado ya a ochenta personas. El movimiento estaba extendido principalmente en la provincia de Málaga y en Algeciras desde cuyo punto han huído en hidroaviones hacia Gibraltar varios pilotos comprometidos.

Anoche se registró en Algeciras, una reyerta dentro de un cabaret en-

tre soldados españoles e italianos. Los italianos trataron de humillar a los españoles, haciéndoles que les pidieran perdón de rodillas. Estos se hicieron fuertes en su actitud intranquilizadora en su cuartel, ocupando los pabellones altos del edificio, en donde hicieron ondear la bandera republicana. El cuartel fué tiroteado con fusiles y ametralladoras, consiguiendo al fin penetrar en el interior para sofocar la rebelión. Por este hecho han sido fusilados numerosos soldados y oficiales.—(Febus.)

Los facciosos bombardean terriblemente Durango

Gran número de víctimas especialmente sacerdotes y religiosas

Durango, 31.—Esta mañana a las seis, la aviación facciosa realizó algunos vuelos de reconocimiento, y a eso de las nueve varios trimotores, escoltados por dos cazas bombardearon el centro de Durango con extraordinaria violencia, derribando casas y causando algunas víctimas en la población. Ante este caso se dispuso que fueran puestos los niños en lugar seguro fuera de la furia de la aviación facciosa. Sobre la iglesia de Santa María cayeron varias bombas en el momento que se hallaba diciendo la misa el sacerdote Morillo. Tanto este como numerosos asistentes a la función perecieron. También se han hallado quince cadáveres en el pórtico de dicha iglesia. La residencia de los jesuitas quedó completamente destruida.

A primera hora de la tarde se sacaron tres cadáveres mutilados horriblemente bajo enormes bloques de piedra. Durante la noche se realizan trabajos de descombrar para buscar más víctimas.

El padre Villanequis, murió en el acto. El rector del convento que se hallaba confesando resultó ileso. No así la señora a quien se hallaba confesando que resultó con heridas graves. Todas las víctimas son de mujeres y niños.

En el convento de las monjas de Santa Susana han perecido doce monjas pertenecientes a la orden de San Agustín. En la Plaza Eusebio se han encontrado también seis cadáveres.

La impresión que este criminal bombardeo ha causado en toda la provincia es tremenda. Inmediatamente se trasladaron a Durango el Consejero de Gobernación, el jefe de Seguridad y el General Llano de la Encomienda, para visitar los lugares objeto del bombardeo. Entre Durango y Bilbao circulan incesantemente los servicios de ambulancias. Pasan de ciento cincuenta las personas que han sido trasladadas heridas a la capital. (Febus.)

Una circular de Bruno Alonso

Valencia, 31.—El Comisario general de la flota Bruno Alonso, ha dirigido a las tripulaciones de nuestros buques de guerra una circular en la que se dice que hoy los hombres de la flota cuentan con los medios necesarios para triunfar sobre el fascismo.

Nuestros barcos de guerra han destruido estos días los objetivos señalados por el mando. Todos han cumplido con su deber.—(Febus.)

En Sevilla hay dos barcos llenos de soldados italianos que se niegan a luchar en España

Valencia, 31.—Un periódico inglés publica la noticia de que las fuerzas italianas no pelean con entusiasmo y además se entregan sin ofrecer resistencia alguna. Algunos soldados se niegan abiertamente a ir al frente. En Sevilla hay dos barcos llenos de italianos que dicen que no quieren combatir contra el pueblo español.—(Febus.)

Defalle de los combates de ayer en el sector de Pozoblanco

Jaén, 31.—A pesar de la resistencia de los facciosos, el avance de las fuerzas leales prosigue. Después de fortificar convenientemente los pueblos de Alcaracejo y Villanueva del Duque, nuestras tropas continúan su avance hacia Peñarroya y Pueblonuevo del Terrible.

Andújar, 31.—La toma de Alcaracejos y Villanueva del Duque se realizó después de rechazar un fuerte ataque de los facciosos, emprendiendo después un avance impetuoso que alcanzó cerca de veinte kilómetros de extensión, encontrado todo el terreno lleno de vadáveres y armamento abandonado por los facciosos. Iban delante los carros de combate a los que seguía la infantería a bayoneta calada, atacando a los rebeldes que huían. Después de unas tres horas de lucha quedaron los dos pueblos en

nuestro poder. Atacamos Alcaracejos por dos sitios tan inopidamente que las fuerzas que lo guarnecían no tuvieron tiempo nada más que para huir. Desde los montes que circundan ambos pueblos nuestras baterías hicieron incesante fuego que causó muchas bajas al enemigo. El material de guerra que se ha cogido es muy cuantioso.

Los italianos llevaban delante a los moros como fuerza de choque.

Hoy se ha continuado nuestro avance varios kilómetros por las carreteras de Villaharta, Espiel y Peñarroya, encontrándose más resistencia enemiga por este último punto que por los anteriores. Entre los desertores del campo enemigo figuran varios artilleros. La aviación ha trabajado incesantemente coordinando su actividad con las fuerzas de tierra.—(Febus.)

Una imagen de gran valor encontrada en un incendio

Madrid, 31.—El General Miaja, enseñó a los periodistas una imagen de oro de la virgen del Pilar, rescatada por el cuerpo de bomberos de entre los escombros de la casa número 46 de la calle Fuencarral, que fué des-

truida en un bombardeo de los rebeldes. La imagen tiene una altura de 20 centímetros y es de oro de trescientos kilates, siendo depositada en el Tesoro artístico.—(Febus.)

Hacia Burgos se ha ocupado un pueblo

Santander, 31.—Prosiguen las operaciones de las fuerzas leales. El fuego de nuestra artillería ha causado grandes destrozos en las posiciones fascistas. La aviación contribuyó al éxito, atacando en vuelo rasante al enemigo. En el avance se ha cogido mucho material de guerra y numerosos prisioneros, habiendo tomado algunos pequeños pueblos entre ellos Carmento. A las seis de la mañana se ha sentido

intenso cañoneo. Parece que se trataba del acorazado faccioso "España" el que intentaba apresarse a tres barcos nuestros. Inmediatamente salieron aparatos leales, quienes arrojaron numerosas bombas sobre el acorazado pirata, haciéndole huir a toda marcha. Después de esto, los buques mercantes entraron en el puerto indemnes. (Febus.)

Se rechaza al enemigo en la Ciudad Universitaria y en Guadalajara se ocupa Ledanca

Madrid, 31.—El enemigo intentó asaltar nuestras trincheras de la Ciudad Universitaria, Asilo de Santa Cristina, Escuela de Agricultura y Casa de labor, siendo dispersados. Los marroquíes volvieron nuevamente al ataque y otra vez se les rechazó.

Al norte de Guadalajara prosigue incesante la acción del ejército republicano. La artillería dispersó grupos enemigos y nuestras fuerzas precedidas de tanques asaltaron Ledanca y el lado derecho inmediato a la carretera.

Después de una hora de nuestro ataque cayó el pueblo en nuestro poder, cogiendo nuestras tropas importante botín de guerra tal como doce ametralladoras, cajas de municiones de fusil ametrallador, caretas antiguas, bombas de mano etc... La aviación leal ha practicado vuelos de reconocimiento. La facciosa fué puesta en dispersión por nuestras baterías antiáreas y parece que se les tiró un aparato. (Febus.)

Francia ha dado instrucciones a sus navios para caso de ser atacados por barcos rebeldes

París, 31.—Esta mañana se han reunido los ministros en Consejo bajo la Presidencia del Jefe del Estado. Se ha facilitado un comunicado diciendo que el Ministro de Negocios Extranjeros expresó detalladamente la situación internacional y las medidas adoptadas para llevar a la práctica el control terrestre y naval de España, dentro de unos días. Dió también

cuenta de las incidencias ocurridas, entre barcos de distintas nacionalidades y de los rebeldes españoles, dijo que se habían dado instrucciones concretas a navios franceses y que se habían hecho energías advertencias a los provocadores, para que no se continuara infringiendo el derecho marítimo.—(Febus.)

Santiago Carrillo ha dicho sobre las brigadas de choque:

"Nosotros tenemos que ir a esas brigadas, no a discutir sobre los problemas políticos, porque en esas brigadas habrá que discutir después de haber trabajado más de las horas de jornada, después de haber producido más y mejor de lo normal, esas brigadas tienen todavía que discutir, tienen todavía que trabajar, pero no van a discutir sobre si los anarquistas tienen razón ni si los tienen los comunistas; van a discutir sobre si el trabajo que han realizado en el día puede superarse en el siguiente, sobre si la media de trabajo que han realizado puede ser mañana mejor, van a ser en conjunto auxiliados por los técnicos, a los que tenemos que invitar en este movimiento de la juventud española; para que nos oriente, para si es posible fabricar cada día más rápidamente y lograr mejor producción, porque de esta manera la juventud que trabaja en la industria hará su aportación heroica a la lucha que sigue todo el pueblo español.